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梦想是人类的共同价值。自古以来，人类不

论处在什么地方，都有自己的梦想。梦想是一种

追求，这是推动人类文明进步的强大动力。

国家梦、民族梦，是由无数的个人梦组成

的。我们三十多年来，沿着小平同志给我们制定

的路线，取得了前所未有的大发展、大进步。大

发展、大进步之所以能够实现，那是因为各行各

业、各条战线上都有一大批为中华民族伟大复兴

孜孜不倦奋斗的人。在这个过程中，他们为中国

的大发展、大进步做出了贡献，也实现了自己的

梦想。

有梦想和没有梦想是大不一样的。我们在取

得巨大进步的同时，也必须看到，贪污腐化，奢

华浪费，物欲横流，不讲诚信，坑蒙拐骗，已经

成为今天中国社会的痼疾，老百姓对此深恶痛

绝。那些干坏事的人，他们不知道他们这样做是

错误的吗？他们当然知道，但知道为什么又要去

做呢？这是一批没有梦想的人，他们的精神是空

虚的。在他们眼里，满足个人欲望高于一切，党

纪国法早被抛到九霄云外了。精神空虚是可怕

的，也是可悲的。中国梦是治疗精神空虚的一剂

良方。

1223 年至 4225 年，我担任外交学院院长，

每年开学的时候，我都要对刚入学的新生讲话。

每次讲话的时候，我都要求学生要立志，要有梦

想，有追求。一个人来到世界上，不就是做点事

嘛。要立志，为国家、为人民、为世界做一点

事，要使人们因为我的存在而生活得更美好，这

是一个崇高的梦想。为什么梦想那么重要？那是

因为有了梦想，就有了大目标。有了大目标，就

不会受各种小利的诱惑。今天，各种各样的诱惑

太多了，如果没有梦想，就可能一失足成千古

恨，后悔莫及。很多新生对我的上述讲话是认同

的。

4226 年至 4225 年，外交学院曾经联合北京

外国语大学、天津外国语学院和北京语言学院，

举办了三届“中国梦与和谐世界”研讨会。我们

请了各行各业的成功人士来介绍他们自己的梦

想，以及是如何努力实现梦想的。这些

成功人士讲的都是自己的经历，有血有

肉，学生们十分爱听。

每次研讨会后，我都找参加研讨会

的学生座谈。他们对我说：他们在生活中有

时感到迷茫，但是参加了研讨会之后，觉得

必须要有自己的梦想，有梦想就有力量，有

梦想就会去奋斗，生活就会变得充实起来。

中国是一个曾经在人类历史上走在人类

前列长达一千多年的国家。我们在近代为什

么落后了？那是封闭造成的。封闭使我们置

身于人类文明进步的大潮之外，那当然就要大大

地落后了。我们改革开放三十多年，为什么取得

如此突出的成果？那就是因为我们开放、改革，

我们学习人类文明的一切先进成果，并且融入了

人类文明进步的大潮。因此，个人梦、国家梦和

世界梦是密切相连的。

中国梦造福中国，也造福世界，这是我们同

世界关系的一条重要原则。那就是，我们在追求

中华民族伟大复兴梦想的时候，必须高举互利共

赢的旗帜。这是实现中国梦唯一可行的道路。沿

着这个方向去做，让世界看到，中国的崛起和发

展绝不是什么威胁，而是促进了世界的和平与繁

荣，给各国带来了发展的机遇。这样，我们同世

界合作的道路就会越走越宽广，而我们也就会一

天一天更加接近伟大梦想的实现。

“网格化就是以乡镇、社区为基本单元，按照‘划片
包干、按人定户’原则，划分责任区域，形成联系服务的
网格。具体要做到，市级领导和市直部门单位负责人联系
738 个乡街，县委委员和县级干部联系 3269 个农村社区
和 747个城市社区，市县乡机关干部和党代表联系 45 万
名党员，全体党员联系 722多万户群众。”德州市委书记、
市人大常委会主任吴翠云介绍说。

干部下乡帮农民建大棚

“多亏了瑞彪，要不俺这拱棚还真盖不起来，今年俺
打算再弄上 4亩。”3月 45日，在夏津县雷集镇古城村村
民刘吉田的蔬菜拱棚内，刘吉田提起夏津县计生局副局长
霍瑞彪赞不绝口。

刘吉田因为腿脚残疾，无法出去打工，日子一直过得
紧巴巴。在去年该县开展的干部联系帮扶贫困户活动中，
霍瑞彪与刘吉田结成了帮扶关系，经过一番调研，决定帮
助老霍种植小拱棚有机韭菜。
“俺种了 6亩地，一亩地弄拱棚得 5222多块钱，一下

子拿出近 :万块钱，不少作难。”刘吉田说。但霍瑞彪帮
助他解了难题，不仅帮助刘吉田等 42余户农民每户申请
了 :万元的贷款，而且向计生局申请了计生户补贴利息。
如今，每亩地都能给农户带来 7;:万元的纯收入。

市委书记进村同吃同劳动

今年初，德州市委在广泛征求各方面意见的基础上，

制定了《关于建立网格化党员干部联系服务群众制度的意
见》，对各级党员干部联系对象人数、户数、每年下基层
次数等都作出了明确规定。市级领导干部和市直部门主要
负责人每人联系 4名党员、4户群众，其他干部每人联系
:名左右党员、:户左右群众，各级领导干部和机关干部
每半年至少入户联系党员群众 7次，普通党员每季度至少
入户联系群众 7次。

在德城区黄河涯镇耿李杨社区，吴翠云不让区镇领导
陪同，不带记者，轻车简从，走进农家庭院，深入田间地
头，与群众同吃同劳动，详细了解社区基本情况、优势产
业、两区同建进度、惠农政策落实、困难农户生活保障和
基层组织建设情况，受到了干部群众的欢迎。

小学生有了个城里伯伯

3 月 47 日，陵县边临镇管区书记刘志涛来到郭庄村
姜风豪家，像对待自己的孩子一样详细询问他近期的学习

状况和校内外表现。正在读小学二年级的姜风豪目前和
<2多岁的爷爷、奶奶相依为命。在边临镇开展的“一对一”
结对帮扶长效助学活动中，刘志涛和小风豪“结对”。除每月
资助 722元现金外，刘志涛有时还带小风豪到县城过周末。
在刘伯伯的关心下，小风豪变得越来越自信、乐观了。

党员干部联系服务群众重在求实效、办实事，力戒求形
式、走过场。德州市委规定：市、县领导班子成员和部门单位
的主要负责同志，要重点联系贫困户、上访户、城镇失业人
员；其他机关干部，要重点联系农户、服务对象；党员私营业
主及企业管理人员，要重点联系残疾人、孤儿、孤寡老人、困
难职工；党员科技人才，要重点联系经济能人、致富带头人、
专业户；老党员、老干部，要重点联系学生群体、信教群众；
其他党员根据自身特长有针对性地联系服务群众。

3 月 46 日一大早，德州联合医院主任医师杨晓平就
来到联系对象———新湖街道办事处南营社区 58 岁的金友
荣家中，李晓平对老人嘘寒问暖，仔细询问了老人的起居
生活情况，并为老人带来了常用的药物。“杨大夫就经常
来看望我们这些老党员，服务态度可好了。”金大娘说。

中国梦同样造福世界
吴建民

民情无遗漏 管理无缝隙 服务无盲点
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梁希东 杨德林

山东省德州市开始推行网格化党员干部联系服务群众制度，

使群众小事不出网格、大事不出村居，真正做到民情无遗漏、管

理无缝隙、服务无盲点。

武汉上演旋转椅竞速大赛
近日，武汉欢乐谷上演了一场极具趣味性的“娱乐减

压旋转椅竞速大赛”。参赛游客坐在办公旋转椅上，身体

不离椅子，运用脚的力量，旋转着向目的地极速出发。比

赛以两人一组接力进行，游客们纷纷上阵参与，“娱乐”

愚人节。 胡 芬摄（中新社发）

境外结婚游成婚博新时尚
3月31日，山东省 2013罗曼庭春季婚博会

在青岛举行。据介绍，本次推出的 15个国

家和地区，45条经典线路能满足不同

客户的婚礼个性化需求，成为新人

们的时尚新选择。图为观众在

婚博会上了解境外结

婚旅行的信息。

李紫恒摄
（新华社发）

习酒公司捐资
4222

万元助学
近日，4273“习酒·我的大学”大型公益助学活动正式启

动，贵州茅台酒厂（集团）副总经理、习酒有限责任公司董事

长张德芹代表公司向贵州省青少年发展基金会捐赠 4222

万元，用于资助至少 3222名贫困学子圆大学梦。这一公益

活动将覆盖贵州、广西、四川、陕西、黑龙江等 4:个省区市，

资助范围包括大学在读以及 4273 应届大学生贫困学

子。另外，习酒今年特别设立“奖学金”一项，出

资 722万元用以奖励在进入高校后表现

特别优异的学生。图为捐赠现

场。 徐 辉摄

西塘古镇美景“醉”游人
时下正是春暖花开季节，浙江省嘉善县西塘古镇景区

进入旅游旺季。据统计，3 月 32 日，进入景区的游客即

已超过 3万人。图为游客乘坐游船在西塘古镇观赏岸边的

越剧演出。 王 颂摄（新华社发）

冯东（中）正在参加活动。

近日，冀北电力秦皇岛

电力公司开始对辖区内涉及

春耕生产的供电线路及灌溉

用电设备进行巡视、检查和

维护，全力保障春耕农业生

产用电。图为 3 月 49 日，

冀北电力秦皇岛电力公司输

电工区检修人员在北戴河至

海港区 442千伏输电线

路上进行检修作业。

杨世尧摄（新华社发）

冯东，35 岁，宁波海关的
一名公务人员。5年前，当他得

知自己漂亮的女儿患有自闭症时，便
和妻子陪伴着女儿开始了一场马拉松

式的康复历程。在这段历程中，冯东还将对
自己女儿的关爱扩大到了对更多的自闭症孩

子身上。为了让更多家长分享他们的经验，他成为
一名志愿者，管理着由 322多名自闭症儿童家长组成

的 ==群，晚上在群里答疑解惑，节假日在群下组织活动。
日前，冯东被评为“最美宁波人”提名人物。

他急得在房间里大吼

“这里的孩子都被称为星宝。和星宝交流的时候要注意方式，当
他们蹲在地上玩的时候，你也要蹲下去，和他们保持一样的高度。”

4273 年 7 月 7 日下午，星星的孩子家长互助会在宁波星宝
自闭症家庭支援中心举办亲子活动，75 名自闭症儿童在家长的
带领下来参加活动。长相清瘦的冯东担任主持人，他拿着话筒
跑来跑去，兴奋得像个孩子。

可 5年前，面对患有自闭症的女儿，他曾急得一个人在房
间里大吼。422:年 9月 7日，冯东送 3岁的女儿妮妮进了幼
儿园。在半个月后的家长会上，幼儿园的老师让他和妻子留了
下来。老师说：“根据我们的经验，妮妮可能患有自闭症……”
“不可能，她只是胆小、内向！”冯东激动地打断了老师的
话。

回家后，冯东妻子马上到网上查了自闭症的症状，
发现和妮妮的症状极为相似。那一夜，夫妻俩失眠了。
422< 年 < 月，冯东妻子辞去了工作，带着女儿到青岛
一家自闭症康复机构去治疗。

成了 ==群里热心人

“他们信息摄入或输出有障碍，目光不敢和大人
对视……”“他们对一些声音很敏感，对一些声音
不理睬……”如今，每天晚上，等女儿睡去，冯东就
打开 ==群和群里的自闭症儿童的家长交流，答
疑解惑。
“妮妮爸爸，我感到生不如死，孩子刚上一

年级，老教不会，公公婆婆埋怨我，老公向我发
脾气，老师催赶快给孩子转学……”常有家长在
==群里给冯东发来私信，诉说烦恼。

4225年夏天，经过一年的治疗，妮妮返回宁波，但妮妮仍未康复。在老
师的建议下，夫妻俩给女儿办理了休学手续，在家自己教孩子。第二年，在一
位朋友的帮助下，冯东妻子每天带着女儿到一所小学随班学美术、音乐和体
育。一开始是冯东妻子和妮妮一起上课，后来慢慢地妮妮能独自随班上课。

4272年 9月 <日，妮妮终于重返小学一年级的课堂。

为家庭支援中心奔走

4277 年年初，冯东成了“星星的孩子家长互助会”的志愿者，常在 ==

群上发布一些与自闭症康复有关的信息，在线回答家长提问，并组织、策划一
些交流活动。冯东和其他热心家长还邀请了好几位全国知名专家来给宁波的自
闭症患儿家长讲课，组织了多次的家庭亲子活动和家长心理辅导活动。

慢慢地，冯东意识到自闭症患者需要终身帮扶，单单靠互助会每年组织几
场讲座、十几次活动远远不够。他便在工作之余自费去了广州、青岛、合肥、
北京等地，学习国内著名自闭症互助组织、康复训练机构的经验。
去年，他产生了在宁波建立一个家庭支援中心的念头。去年年底，在他的多

方奔走下，由市慈善总会和鄞州银行提供支持的“宁波市星宝自闭症家庭支援中
心”成立，他担任了秘书长。

鹅黄色的墙面、
淡绿色的桌子……一
走进宁波星宝自闭症

家庭支援中心，就让人感
觉像家一般温馨。来这里
的家庭都被称为“星宝家

庭”。自从中心成立，这里
就成了冯东的第二个家。

冯东每天在为星宝忙碌
着。他说，自己得脚步加快些，
帮助家长将星宝从孤独的世界

里领出来，让他们成为天空中闪亮
的星星。

焦点

瞬间

“线上飞人”保春耕


